
 

 

 

 



 

 

  

Ofício-resposta ao MPF 

Ofício-093/DIR/CETEM (Cont.) 

                                                                                                     Rio de Janeiro,16 de junho de 2011. 

 

Ref.:  Procedimento MPF/PR/RJ 1.30.012.000672/2004-23 

 

Fazemos referência ao Ofício PR/RJ/FMA/ nº 84, de 11.05.2011, recebido neste Órgão em 
27.05.2011, requerendo que seja informado se TODAS as determinações contidas no Acórdão 
1.935/2011 da 2ª. Câmara do Tribunal de Contas da União – TCU, estão sendo cumpridas pelo 
Centro de Tecnologia Mineral – CETEM, mediante as ações documentalmente comprovadas por 
esta Unidade de Pesquisa – UP. 

Nesse sentido, passamos a informar as providências tomadas no âmbito desta Instituição com 
vistas ao atendimento dos procedimentos abordados por essa Procuradoria da República no 
Estado do Rio de Janeiro – PR/RJ. 

9.2.2. Quanto ao estabelecimento de normativo interno 

9.2.2.1. Providências quanto à definição de procedimentos relativos às contratações de 
projetos junto às Fundações de Apoio 

9.2.2.1.1 O CETEM por meio da Portaria 006, de 08 de junho de 2011, constituiu Comissão Interna 
para Análise dos Relatórios Finais e Prestação de Contas de Projetos, conforme comprova o 
documento constante do Anexo 1.  

9.2.2.1.2 e 9.2.2.1.3 A Diretoria do CETEM, em reunião de 11.10.2001, decidiu pela implantação de  
procedimento administrativo para alocação de recursos captados por meio de Fundações de Apoio,  
nos termos da  Lei 8.958/1994, conforme comprova a correspondente ATA (Anexo 2). Este 
procedimento, atualmente, está sendo objeto de análise e revisão pela Diretoria do Centro, para 
atender à determinação de que os valores das bolsas sejam referenciados àqueles pagos por 
instituições oficiais de fomento, tomando-se como referência o teto das bolsas de produtividade em 
pesquisa do Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - CNPq.  
     

9.2.2.1.4 O procedimento atualmente em vigor no âmbito do CETEM é o consonante com o que foi 
aprovado na reunião da Diretoria e encontra-se anexo à Ata de 11/10/2001 (Anexo 2). Este 
procedimento atualmente, conforme informado no item anterior, está sendo objeto de análise e 
revisão pela Diretoria do CETEM, para adequação de conformidade segundo à Lei 10.973/2004. 

9.2.2.2. Implantação de rotinas de encaminhamento de projetos 

Segundo o Inciso II, do Artigo 3º da Lei 8.958/1994 que determina a criação de uma Comissão 
Permanente de Avaliação de Projetos, o CETEM ainda não havia formalizado tal colegiado, uma 
vez que os projetos, tanto de desenvolvimento de pesquisas, quanto aqueles de prestação de 
serviços tecnológicos eram avaliados e aprovados no âmbito desta Unidade de Pesquisa – UP pela 
Diretoria em reuniões da Diretoria Executiva - DIREX cujos integrantes são os Coordenadores das  



 

 

  

 

áreas técnicas, o Coordenador de administração, o Diretor e o Diretor Substituto, conforme 
documentado nas atas em anexo (Anexo 3) .  Dessa forma, todas as ações referentes a execução 
de projetos se revestem de formalidades indispensáveis a consecução dos seus objetivos.  

Na atual fase, após o recebimento do Acórdão acima indicado, o CETEM criou por meio da Portaria 
CETEM 007 de 08 de junho de 2011 a Comissão Interna de Análise de Propostas de Projetos 
conforme documento anexado ao presente ofício (Anexo 4).  

 

9.2.2.3. Divulgação de dados e informações sobre o relacionamento do CETEM com as 
Fundações de Apoio 

a) Encontram-se disponíveis na página do CETEM na INTERNET 
(www.cetem.gov.br/fundacoes_apoio.htm), as informações sobre os instrumentos formais que 
regem as parcerias com as Fundações de Apoio, nos termos das Leis 8958/1994 e 10973/2004. 

b) Cumpre informar que encontram-se em vigor os seguintes procedimentos para execução de 
projetos em parceria com as fundações de apoio, após a aprovação pela DIREX: 1) elaboração de 
propostas técnicas de trabalho (PTs), para submissão e aprovação pelo cliente/interessado; 2) 
registro das PTs na base de documentação da Biblioteca do CETEM; e 3) registro, nesta mesma 
base, dos relatórios técnicos parciais e finais referentes aos serviços constantes das PTs.  A 
formalização de novas práticas, na forma da elaboração de procedimentos internos documentados 
e com a participação efetiva da Comissão Interna recém criada, encontra-se em fase de elaboração 
pela Diretoria do CETEM, devendo ser posteriormente encaminhada para aprovação do Conselho 
Técnico Científico (CTC).  

c) Já se encontra disponível, na página do CETEM na INTERNET 
(www.cetem.gov.br/fundacoes_apoio.htm), listagem dos projetos em andamento no âmbito das 
Fundações de Apoio contendo: título do projeto, valor, objeto, metas e indicadores.  

d) Da mesma forma, tão logo seja concluído o processo de revisão atualmente em andamento, 
conforme mencionado na resposta ao item 9.2.2.1.2, as regras aplicáveis à concessão de bolsas 
bem como a lista de beneficiários e os correspondentes valores pagos, serão divulgados nos sítios 
recomendados pelo Acórdão.  

e) Os montantes gerenciados em parceria encontram-se divulgados na página do CETEM na 
internet, conforme informações fornecidas no sub-item c.  

f) Encontram-se disponibilizados na página do CETEM na INTERNET os endereços dos sítios das 
Fundações de Apoio com as quais o CETEM mantém acordos de cooperação (parcerias) 
(www.cetem.gov.br/fundacoes_apoio.htm). 

9.2.2.4.  Foram expedidos ofícios às Fundações de Apoio solicitando o atendimento das exigências 
constantes do item 9.2.2.4 do Acórdão TCU 1935/2011 (Anexo 5). 

9.2.2.5. Relativamente à arguição contida neste item, temos a informar que a prática do pagamento 
de bolsas de qualquer tipo a servidores, por parte de fundações de apoio que caracterizem a 
contraprestação de serviços por parte de servidores da área meio não é o procedimento adotado 
pelo CETEM. Esta Instituição adota, quando da eventualidade do pagamento dos demais serviços 
mencionados no item 9.2.2.5, a sistemática recomendada pelo Acórdão. 



 

 

  

 

9.2.2.6. As novas concessões de bolsas a partir das recomendações do Acórdão atenderão a esta 
nomenclatura. 

9.2.2.7. Cumpre esclarecer que não é prática do CETEM o pagamento de bolsas à servidores a 
título de função comissionada. 

 

9.2.2.8. Transferência de bens ao patrimônio do CETEM 

Foi incorporado, nos primeiros dias do mês de junho de 2011, ao patrimônio do CETEM o montante 
de R$ 9.985,76 (nove mil, novecentos e oitenta e cinco reais e setenta e seis centavos), referente à 
doação de bens adquiridos com recursos de projetos executados em parceria com a FUNCATE, 
conforme processos n.ºs 01207.00172/2010-18, 01207.00173/2010-54, 01207.00174/2010-07 e 
01207.00167/2010-05 (Anexo 6). 

Será incorporado, no prazo de até 90 dias, o montante de R$ 1.406.255,39 (um milhão, 
quatrocentos e seis mil, duzentos e cinqüenta e cinco reais e trinta e nove centavos), 
correspondente aos processos n.ºs 01207.00164/2010-63, 01207.00175/2010-43, 
01207.00163/2010-19, 01207.00166/2010-52, 01207.00170/2010-11, 01207.00168/2010-41, 
01207.00169/2010-96 e 01207.00171/2010-65 (Anexo 7). 

 

9.2.2.9 e 9.2.2.10 e 9.2.2.11  

Em atendimento ao disposto no Acórdão 1935/2011, a prática atualmente adotada já não 
contempla a destinação de recursos para a constituição de fundo voltado para o apoio institucional, 
ou instrumento similar. 

Os recursos provenientes de projetos de pesquisa, desenvolvimento e inovação assim como a 
prestação de serviços tecnológicos ingressam nas Fundações de Apoio em conformidade com o 
Parágrafo único do Art. 1º da Lei 10.973/2004. Desde a edição da referida Lei cabe à Fundação de 
Apoio somente o valor relativo à taxa de administração. No caso dos acordos de cooperação do 
CETEM com as fundações de apoio esta taxa corresponde a 10 %, no máximo, à guisa de 
ressarcimento de despesas operacionais e administrativas das mesmas. Todos os demais recursos 
(90%) correspondem à cobertura dos custos do projeto e ao ressarcimento ao CETEM por meio do 
recolhimento à conta única do Tesouro Nacional.  

A partir do primeiro semestre de 2008, o CETEM passou a recolher, semestralmente, à conta única 
do Tesouro Nacional valores referentes ao ressarcimento pela execução de projetos em parceria 
com as fundações, conforme pode ser comprovado pelas cópias das Guias de Recolhimento à 
União (Anexo 8). Doravante, em atendimento ao Acórdão 1935/2011, cada recolhimento será feito 
na ocasião em que ingressarem os recursos financeiros referentes aos respectivos projetos. 

9.2.2.12. Em atendimento ao Acórdão, o CETEM está tomando providências para que as 
Fundações de Apoio recolham os saldos dos projetos concluídos. 

9.2.2.13. Sempre que for possível a realização de projetos sem a intermediação de fundações de 
apoio, será dada prioridade à execução direta.  



 

 

 

 



 

 

  

 

Anexos: 1 – Cópia da Portaria MCT Nº 006 de 08 de junho de 2011 e da solicitação de publicidade da 
mesma.  

2 – Cópia da ata de DIREX (Diretoria Executiva) de 11 de outubro de 2001. 

3 – Cópias de atas de reuniões de DIREX (Diretoria Executiva) e DIRETEC (Diretoria Técnica). 

4 – Cópia da Portaria MCT Nº 007 de 08 de junho de 2011 e da solicitação de publicidade da 
mesma. 

5 – Cópia dos Ofícios números 091 e 092/DIR/2011, com data de 13 de junho de 2011. 

6 – Cópia dos processos nº 01207.00172/2010-18, 01207.00173/2010-54, 01207.00174/2010-07 
e 01207.00167/2010-05. 

7 – Cópia dos processos nº 01207.00164/2010-63, 01207.00175/2010-43, 01207.00163/2010-19, 
01207.00166/2010-52, 01207.00170/2010-11, 01207.00168/2010-41, 01207.00169/2010-96 e 
01207.00171/2010-65. 

8 – Cópias das Guias de Recolhimento à União (GRU). 

9 – Cópias dos editais, e retificações, de 01 a 06/2008 para vagas do Rio de Janeiro e de 01 a 
05/2008 para vagas de Cachoeiro do Itapemirim. 

10 – Portarias e orientações relativas à composição de Bancas Examinadoras dos concursos 
públicos realizados de acordo com os editais 01 a 06/2008 para vagas do Rio de Janeiro e de 01 
a 05/2008 para vagas de Cachoeiro do Itapemirim. 

11 – Homologação das Bancas Examinadoras dos concursos públicos realizados de acordo com 
os editais 01 a 06/2008 para vagas do Rio de Janeiro e de 01 a 05/2008 para vagas de 
Cachoeiro do Itapemirim. 

 



 
 

MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA 

 

 

PORTARIA N.o  006  DE 08  DE  JUNHO  DE  2011 

 

 

O DIRETOR DO CENTRO DE TECNOLOGIA MINERAL do MINISTÉRIO DA CIÊNCIA 

E TECNOLOGIA, no uso da delegação de competência que lhe foi conferida pelo item VIII, do 

artigo 1.º, da Portaria n.º 407, de 28 de junho de 2006, resolve: 

 

Art. 1.º Instituir a Comissão Interna para Análise dos Relatórios Finais e Prestação de Contas de 

Projetos de desenvolvimento tecnológico e de prestação de serviços técnicos executados no âmbito 

do CETEM, conforme estabelece o Decreto 7.423 de 31/12/2010 e Art. 3.º, Inciso I, da Lei 8.958 de 

20/12/1994. 

 

Art. 2.º Ao finalizar a análise do relatório final e da prestação de contas do projeto a Comissão 

deverá observar as seguintes determinações:  

a) Emitir relatório de avaliação da prestação de contas de cada projeto, atestando, se for o caso, 

a regularidade de todas as receitas e despesas em conformidade com a legislação vigente; 

b) Conferir e atestar o alcance de todas as metas quantitativas e qualitativas constantes dos 

planos de trabalhos; 

c) Assegurar o tombamento de bens permanentes previstos no âmbito do projeto. 

 

Art. 3.º Designar para integrar a Comissão os servidores a seguir relacionados: 

a) ALOISIO MOURA DA SILVA – Matrícula SIAPE 1796328 – Presidente; 

b) JULIO CESAR GUEDES CORREIA – Matrícula SIAPE 0672089; 

c) MARISA NASCIMENTO – Matrícula SIAPE 1366829; 

d) ROBSON ARAUJO D AVILA – Matrícula SIAPE 1579957; 

e) SILVIA CRISTINA ALVES FRANÇA – Matrícula SIAPE 1354813. 

 

Art. 4.º O relatório de avaliação deverá ser assinado por pelo menos três membros da Comissão. 

 

Art. 5.º Caso algum membro da Comissão tiver qualquer relação com a execução em análise o 

mesmo deverá abster-se de avaliar o relatório em questão. 

 

Art. 6.º Esta portaria entra em vigor a partir da data de sua publicação. 

 

 

 

 

José Farias de Oliveira 

Diretor 

 











 

 

 

 
 
 

Ata da DIRETEC de 03 de maio de 2011. 

Presentes: Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos, Cosme Regly, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Claudio 

Schneider, Mônica Monnerat, Francisco Hollanda, Salvador Almeida, Ivan Masson, Paulo Sergio e 

Otávio Gomes. 

 

Ausentes com justificativa: Profº Farias, Luiz Sobral e Marisa Monte. 

 

PAUTA: 

1 - Informes da Diretoria 

2 - Fluxo de submissão de projetos 

3 - Outros Assuntos 

 

1 - Informes da Diretoria 

Foi informado sobre a consulta feita pela SCUP às UPs, no tocante à manifestação de interesse em 

estabelecer Cooperação Cientifica e Tecnológica com a Rússia, em áreas prioritárias, tais como: 

Metrologia, Biotecnologia, Meio Ambiente e Nanotecnologia.  As coordenações receberam uma cópia 

do referido documento, devendo manifestar interesse até dia 04/05, para retorno à SCUP. 

Ronaldo Santos relatou sobre a participação, representando o CETEM, na reunião sobre Terras 

Raras (Cooperação Brasil – Alemanha) que ocorreu no dia 27/04, no MCT.  Participaram, ainda,  

representantes do MME, MCT, CGEE, ITV, IPT, INB, Fundação CERTI e FINEP. Foi feita a 

apresentação da proposta de projeto implantação da cadeia produtiva de imãs à base de terras-

raras, pelo representante da Fundação CERTI. Uma nova rodada de discussão acontecerá no MCT 

após a coleta de informações complementares solicitada pela SETEC/MCT. 

Está prevista a realização de uma reunião, em data a ser confirmada, entre os Ministros de MME e 

do MCT para a apresentação formal do relatório final do grupo de trabalho interministerial sobre 

minerais estratégicos. 

Em prosseguimento aos entendimentos anteriores com a INB/Rio, esta sendo realizada hoje, 

03/05, a visita de representantes da empresa KAZATOMPROM. A empresa tem interesse no 

processamento e recuperação de urânio. Após a visita ao CETEM a delegação seguirá para uma 

visita às instalações da INB/Caetité. 

 



 

 

 

 

 

 

2 - Fluxo de submissão de projetos 

Foi realizada uma avaliação da proposta preliminar de fluxo de submissão de projetos elaborada 

pela DIREX. Após os debates sobre as premissas e os procedimentos constantes do documento 

preliminar, foi sugerido que fossem implementadas melhorias pelos membros da DIRETEC. As 

sugestões da DIRETEC deverão ser encaminhadas formalmente para CPAA, até o dia 04/05, para 

serem incorporados à proposta inicial. 

 

3 - Outros Assuntos 

A CPAA informou sobre a formalização do convênio com a Fundação BIO RIO. O mesmo deverá ser 

publicado no DOU, no dia 04/05, valendo a partir desta data. 

Monica Monnerat pré agendou para o dia 31/05, uma palestra para apresentação do projeto 

wireless. Tal palestra ocorrerá às 10:30h, após reunião da DIRETEC. 

Foi solicitado por Ronaldo Santos que as coordenações e serviços encaminhassem a lista dos temas 

e dos seus palestrantes para finalizar a programação de seminários internos. 

Após solicitação de informações por parte do Paulo Sergio Soares sobre a contratação de 

colaboradores terceirizados, Cosme Regly esclareceu que já foi realizada regularização do pessoal 

de apoio administrativo e está em fase final o processo de regularização dos colaboradores da 

Usina Piloto e Laboratórios. 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 

 



 

 

 

 
 
 

Ata da DIREX de 24 de maio de 2011. 

 

Presentes: José Farias de Oliveira, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Cosme Regly, 

Arnaldo Alcover, Jurguen Schnellrath, Marisa Monte e Ivan Masson. 

Ausente com justificativa: Claudio Schneider. 

PAUTA: 

1 - Informes da Diretoria 

2 - Acórdão TCU nº 1935/2011 

3 - Outros Assuntos. 

 

1 - Informes da Diretoria 

O Diretor informou sobre a consulta da SCUP, no dia 17/05, quanto ao interesse em participar 

de cooperação internacional bilateral Brasil – Angola. A participação do CETEM prevê o 

assessoramento na implantação de um Centro de Pesquisa na área mineral como parte do Plano 

Nacional de Tecnologia de Angola. O Diretor do CETEM se posicionou positivamente quanto à 

participação do Centro. 

Foi relembrado pelo Diretor que as coordenações são o canal de encaminhamento, para a 

diretoria dos assuntos e documentos de interesse de seus respectivos colaboradores.  

O Diretor informou sobre o convite para participar da inauguração do Laboratório de 

Bioensaios, em Campinas no dia 27/05. 

O CETEM receberá hoje, na parte de tarde, a visita de equipe de uma geóloga, um engenheiro e 

um arquiteto do ITV com objetivo de buscar no CETEM uma referência para construção do 

Centro de Pesquisas da VALE, na área de mineração, a ser instalado na cidade de Ouro Preto. O 

CETEM foi identificado como um dos principais benchmarking na área mineral. 

  

2 - Acórdão TCU nº 1935/2011 

Foram debatidas as ações e procedimentos imediatos a serem adotadas  pelo CETEM de forma 

a atender as recomendações apontadas no Acórdão TCU nº 1935/2011 de 19/04/2011. Dentre 

as ações, foi decidido que haverá reuniões com as Fundações de Apoio parceiras do CETEM 

para, em conjunto, definirem e implementarem os procedimentos, conforme  estabelecido no 

Acórdão. Em paralelo a COAD está fazendo uma avaliação das ações internas a serem adotadas 

de modo a atender ao referido Acórdão. 

Foi recomendado pelo Diretor que as coordenações divulgem na íntegra o referido documento 

para os demais servidores. 

 

 



 

 

 

 

 

3 - Outros Assunto. 

Foi publicado no DOU de 18/05/2011,  a aprovação e liberação de recursos de dois projetos do 

CETEM pela FINEP: 

 

1) Consolidação de Laboratório Multiusuário de Química de Interfaces e Materiais 

Nanoestruturados, valor de R$ 604.343,00 

 

2) Apoio a implantação do Núcleo Regional do CETEM em Teresina – PI, valor de R$ 

729.953,68 

 

Foi solicitado pela COAD o agendamento de reuniões de DIREX nos dias 07 e 21/06 para 

avaliação dos Pleitos de Progressão Funcional dos servidores: ANDREA CAMARDELLA L. 

RIZZO, CLAUDIA DUARTE DA CUNHA, LEONARDO LUIZ LYRIO SILVEIRA, NURIA 

FERNANDEZ CASTRO, MONICA CASTOLDI BORLINI, OTAVIO DA FONSECA M. GOMES 

ROBERTO CARLOS DA CONCEIÇÃO RIBEIRO , ALLEGRA VIVIANE YALLOUZ, LUIS 

CARLOS BERTOLINO, MANUEL CASTRO CARNEIRO, MARIA INES COUTO MONTEIRO 

PAULO FERNANDO ALMEIDA BRAGA, SILVIA CRISTINA ALVES FRANÇA E SILVA,  

ZULEICA CARMEN CASTILHOS e MARISA NASCIMENTO. 

 

 

 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 



 

 

  

 

Ata da DIRETEC de 17 de maio de 2011. 

Presentes: Profº Farias, Luiz Sobral, Marisa Monte, Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos, Cosme Regly, 

Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Claudio Schneider, Jurgen Schnellrath, Francisco Hollanda, Salvador 

Almeida, Ivan Masson, Paulo Sergio e Otávio Gomes. 

Ausente: Mônica Monnerat 

PAUTA: 

1 - Informes da Diretoria 

2 - Recursos Humanos para Pesquisa 

3 - Segurança no CETEM 

4 - Plano Anual de Capacitação 2011 

5 – Outros Assuntos 

 

1 - Informes da Diretoria 

O Diretor informou que esteve presente, no dia 13/05, na sessão solene de entrega da Medalha 

Tiradentes ao Dr. Miguel Nery, realizada na Assembléia Legislativa do Rio de Janeiro. 

O Diretor reforçou a necessidade para que haja um aprimoramento por meio de discussões em 

DIREX e DIRETEC, sobre as questões relacionadas à implementação de uma sistemática de 

encaminhamento de novas propostas de projetos e prestações de serviços. Reiterou, ainda, que não 

há intenção de restringir as iniciativas, mas que essa ação visa aprimorar o processo de gestão e de 

tomada de decisão. 

 

2 - Recursos Humanos para Pesquisa 

Foi reiterado pelos membros da DIRETEC que a atual carência de recursos humanos efetivos para 

pesquisa é uma questão fundamental para o futuro da instituição. Esse assunto foi inicialmente 

levantado pelo Dr. Paulo Sergio, que registrou, ainda, que a transição/implementação do novo 

programa PCI ocasionou, na prática, uma redução no número de bolsistas do CETEM.  

Neste sentido foi proposto pela CPAA a elaboração e encaminhamento para a SCUP de um 

documento, formalizando as inquietações da direção do CETEM,  e solicitando o restabelecimento 

do número de bolsas do PCI anterior, face aos novos desafios estabelecidos no PDU 2011-2015, 

principalmente, em relação àqueles relacionados aos projetos estratégicos do Centro.  

Com relação à carência geral de recursos humanos, foi proposto pela DIRETEC que os diretores das 

Unidades de Pesquisas se unam para apresentar ao MCT uma reivindicação única, na busca de uma 

solução para o problema. Neste sentido o Prof. Farias retomará o contato inicialmente com os 

Diretores de UPs no Rio de Janeiro. 



 

 

 

 

 

 

Com o objetivo de encontrar outras alternativas para o ingresso de bolsistas no CETEM, o  Dr. 

Salvador Almeida ficou encarregado de levantar junto à FAPERJ as opções existentes para a 

concessão de bolsas, por meio de acordo de cooperação técnica-científica. 

 

 3 - Segurança no CETEM 

O Dr. Salvador Almeida registrou sua preocupação quanto à segurança patrimonial no CETEM. 

Algumas sugestões relacionadas à melhoria da segurança do CETEM foram apresentadas tanto pelo 

Dr. Salvador Almeida quanto, via e-mail, pelo presidente da CIPA (Ary Caldas). As sugestões foram 

lidas e estão sendo avaliadas para fins de implementação. Alguns exemplos são: instalação de 

câmeras de segurança, restrição de acesso dos carros dos visitantes ao estacionamento dos 

colaboradores, retorno do uso da ficha de controle de acesso de visitantes, dentre outras ações. 

Ainda sobre o mesmo assunto, Cosme Regly relatou sobre sua participação na reunião do dia 16 de 

maio, na Prefeitura da Cidade Universitária, cuja pauta foi a Segurança no Campus. Nesta reunião 

foi informado que novas ações estão sendo tomadas pela Prefeitura para melhoria da segurança 

interna. Na mesma reunião foi retomada a discussão de ações conjuntas orientadas para a 

segurança entre as Instituições instaladas no Campus. Adicionalmente foi informado que duas 

empresas já foram consultadas pela COAD para apresentação de orçamentos, visando à implantação 

de câmeras de segurança no CETEM, de acordo com um projeto específico. 

 

4 - Plano Anual de Capacitação 2011 

A CPAA solicitou às coordenações e serviços que fosse feito o preenchimento da planilha 

(confeccionada pelo SERH), que foi encaminhada por e-mail, com o objetivo de obter informações 

para a elaboração do plano anual de capacitação. O plano será encaminhado para a Coordenação 

Geral de Recursos Humanos do MCT. As planilhas preenchidas deverão ser encaminhadas para o 

SERH (com cópia para a CPAA) até o dia 20/05. 

 

5 – Outros Assuntos 

Foi reiniciada a discussão sobre uma proposta de formalização, junto ao MCT, no tocante às  

atividades de P, D & I do CETEM, visando dar maior destaque para a área de tecnologia ambiental. 

Foi sugerido que fossem retomadas as discussões em DIREX / DIRETEC sobre os procedimentos 

internos a serem adotados visando a formalização da permanência de servidores no CETEM após a 

aposentadoria. 



 

 

  

 

A CPAA relembrou que no dia 18/05, será realizada visita de grupo de professores peruanos e de 

professores da IFRJ. Os visitantes serão recepcionados na sala 10, às 09:30h, onde será 

apresentado o vídeo institucional do CETEM e, em seguida, será realizada visita às instalações do 

Centro. 

A COAD informou que neste mesmo dia 18/05, será realizado o II Encontro de Recadastramento 

dos Aposentados. Na ocasião será realizada uma palestra sobre “Qualidade de Vida e Plenitude”. 

O Dr. Francisco Hollanda informou que o VIII Simpósio de Rochas Ornamentais do Nordeste 

(SRONE) será realizado no próximo ano, no estado da Paraíba, separadamente do Simpósio de 

Geologia do Nordeste, a ser realizado ainda em 2011 na cidade de Aracaju – SE. 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 

 



 

 

 

 
 
 

Ata da DIREX de 22 de março de 2011. 

 

Presentes: José Farias de Oliveira, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Salvador 

Almeida, Cosme Regly e Arnaldo Alcover.  

PAUTA: 

1 - Informes da Diretoria 

2 - Projetos Estruturantes 

3 - Núcleos Regionais 

4 - Outros Assuntos 

1 - Informes da Diretoria 

O Diretor do CETEM teceu alguns comentários a cerca da matéria veiculada na revista Veja 

Rio, do dia 23/03/2011, sobre o Instituto Nacional de Matemática Pura e Aplicada (IMPA). A 

matéria apresenta os excelentes resultados do Instituto, uma Organização Social do MCT, que 

muitas vezes superam os de algumas grandes universidades internacionais. 

2 - Projetos Estruturantes 

De forma a atender a solicitação realizada pela SCUP/MCT, após análise do PDU 2011-2015 do 

CETEM, de que no documento estejam explícitos os Projetos Estruturantes do Centro foi 

realizada uma nova rodada de discussão sobre o tema. Ficou decidido pela DIREX que 

constarão como Projetos Estruturantes do CETEM no PDU 2011-2015 os temas relacionados 

aos recursos minerais considerados estratégicos para o Pais, em alinhamento com o Plano 

Nacional de Mineração 2030 e os resultados do grupo de trabalho interministerial MME/MCT. 

Para realização desses Projetos deverão ser priorizadas a destinação de recursos do 

orçamento e estruturação de equipes de trabalho, incluindo a concessão de bolsas do PCI – 

CETEM. 

3 - Núcleos Regionais 

Em consonância com a orientação da SCUP, ficou decidido que a implantação dos Núcleos 

Regionais seguirá em acordo com os respectivos projetos já aprovados e ora em curso na 

FINEP. 

 

 

 



 

 

 

 

 

4 - Outros Assuntos 

Foi informado pela CPAA que no dia 06/04, a colaboradora Vanessa P. Rodrigues irá participar 

de treinamento no CNPq visando à implantação dos novos formulários eletrônicos do Programa 

de Capacitação Institucional. Além disso, foi relembrada as coordenações a necessidade de 

encaminhamento para a coordenação da revisão/ contextualização das metas do novo PDU até 

25/03/2011, pois o documento final deverá ser encaminhada para SCUP/MCT até dia 31/03. 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 

http://www.priberam.pt/DLPO/%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20%20javascript:SeleccionaEntrada(%22contextualização%22,%220%22)


 

 

 

 
 
 

Ata da DIREX de 01 de março de 2011. 

 

Presentes: José Farias de Oliveira, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Silvia França, 

Julia Célia (Subst. Cosme Regly) e Arnaldo Alcover.  

PAUTA: 

1 - Informes da Diretoria 

2 - Entidades Associadas 

3 - Resíduos gerados no CETEM 

4 - Atualização dos Projetos 

5 - Assuntos Gerais 

1 - Informes da Diretoria 

No dia 01 de março foi realizada na parte da manhã, uma videoconferência com a SCUP para 

apresentação do relatório TCG 2010, as premissas para 2011 e uma avaliação preliminar do PDU 

2011-2015. Os resultados obtidos pelo CETEM no TCG 2010 foram considerados satisfatórios. 

As sugestões apontadas pela SCUP no tocante ao PDU 2011-2015, tendo em vista o novo PACTI 

do MCT, serão incorporados ao texto, devendo retornar à SCUP no final de março. 

2 - Entidades Associadas 

O CETEM recebeu duas propostas para a qualificação de Entidades Associadas. A proposta da 

Universidade Federal de Pernambuco (Centro de Tecnologia e Geociências) foi analisada por um 

membro interno do CTC e por pesquisadores da CATE, tendo sido apresentada à Direx no dia 

23/02. Foi identificada a necessidade de incorporar algumas adequações ao projeto 

originalmente proposto. As sugestões serão encaminhadas à Universidade para as providências 

cabíveis. 

A proposta enviada pela Universidade Federal do Ceará no dia 25/02, ainda não foi avaliada 

devendo, entretanto, seguir procedimento análogo à aquele adotado para o projeto da UFPE. 

 3 - Resíduos gerados no CETEM 

Foi discutida a necessidade de se apresentar uma solução técnica definitiva para a destinação 

dos resíduos gerados no CETEM. Ficou decidido que as coordenações deverão indicar até dia 

04/03, o nome de colaboradores, que comporão um grupo de trabalho para a elaboração de um 

Plano de Gestão de Resíduos para o CETEM. Este grupo deverá planejar, orientar e definir as 

ações relacionadas ao tema. 

 



 

 

 

 

 

 

4 - Atualização dos Projetos 

 

Foi estabelecido um novo prazo (04/03) para que as coordenações finalizem a atualização dos 

projetos no SIGTEC junto à CPAA.  

Foi relembrado que o prazo final para registro no SIGTEC de todos os projetos em andamento 

termina em 30/03. 

5 - Assuntos Gerais 

Entre os dias 23 a 25/03, a Dra Silvia França participará de banca examinadora de concurso 

público para professor efetivo na área de tratamento de minérios do Departamento de 

Engenharia de Minas / Escola de Minas da Universidade Federal de Ouro Preto. 

A COAM sugeriu que haja uma nova discussão sobre a proposta anteriormente apresentada 

para a adequação da sala do antigo forno Fire Assay, de modo a receber os fornos mufla, assim 

como sobre a responsabilidade pela manutenção da mesma. O assunto será decidido 

oportunamente.  

Está sob avaliação do Dr. Edson S. Santos a minuta do texto do acordo de cooperação entre o 

CETEM e a Fundação BioRio. A COAM e a CPAA participarão de reunião na Fundação no dia 

03/03. 

Foi informado sobre a visita do Dr. Carlos Alberto Schneider (Fundação CERTI) no dia 23/02. 

O CETEM foi convidado a participar num projeto de cooperação, no âmbito do acordo bilateral 

Brasil-Alemanha, visando a realização de um estudo para implantação de uma cadeia produtiva 

de imãs de Terras Raras no Brasil. Prevê-se a participação do CETEM na elaboração do projeto, 

oferecendo subsídios nas seguintes áreas: prospecção, mineração, processamento mineral, 

hidrometalúrgico e separação dos ETRs. 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 
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Ata da DIREX de 15 de fevereiro de 2011. 

 

Presentes: José Farias de Oliveira, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, Silvia 

França, Cosme Regley e Arnaldo Alcover.  

 

PAUTA: 

1 - Aprovação ata Direx anterior (01/02) 

2 - Informes da Diretoria 

3 - Resultados TCG 2010 e pactos 2011 

4 - Atualização de projetos  

5 - Assuntos gerais.  

 

 

1 - Aprovação ata Direx anterior (01/02) 

 

A ata da reunião da DIREX anterior foi aprovada após a introdução das correções 

apontadas. 

 

2 - Informes da Diretoria 

 

Foi informado pelo Diretor que o Antonio Campos face sua aposentadoria, será 

substituído pelo Jurgen Schnellrath na comissão de avaliação de bolsas da FUNCATE.  

 

O Diretor obteve junto à COPPE/UFRJ, cópia do procedimento adotado pela instituição 

para a manutenção de pesquisadores aposentados na instituição. O documento esta 

sendo avaliado pelos membros da DIREX e pelo consultor jurídico do CETEM. 

 

Foi solicitado pela senhora Carmem Moura (chefe da ASSIN/MCT), que fosse enviadas 

pelo CETEM informações para subsidiar a posição da delegação brasileira que irá 

participar da reunião da Comissão de Desenvolvimento Sustentável das Nações Unidas, a 

ser realizada no dia 28/02, em Nova York. Ronaldo Santos fornecerá as informações 

solicitadas. 

 

Foi informado por Carlos Peiter que será realizada no dia 16/02, pelo SINDIROCHAS, 

durante a Vitória Stone Fair, uma homenagem póstuma ao colega Adriano Caranassios. 

 

3 - Resultados TCG 2010 e pactos 2011 

 

No dia 10/02 foi encaminhado para a SCUP/MCT o relatório TCG com os resultados 

obtidos no ano 2010, bem como as PREMISSAS para o TCG 2011. O conceito obtido pela 

Instituição no ano de 2010 foi MUITO BOM. 
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4 - Atualização de projetos 

 

As coordenações deverão encaminhar para a CPAA listagem atualizada dos Projetos em 

andamento, até o dia 28/02. A última atualização data de outubro de 2010. 

 

5 - Assuntos gerais 

 

Com objetivo de melhor planejar e organizar a participação do CETEM na 63º Reunião da 

SBPC que acontecerá em julho, as coordenações deverão encaminhar para CPAA e SEIN 

(Vera Lucia), até o dia 28/02, proposta de material de divulgação. Deverão também ser 

encaminhadas sugestões de participação do CETEM em outros eventos da área mineral. 

 

Foi apresentado pela CPAA o atual saldo de bolsas de curta duração do Programa PCI do 

CETEM. 

 

Cosme Regly informou que as importações do CETEM, no ano de 2011, serão todas 

realizadas através do CBPF e os formulários necessários serão encaminhados 

oportunamente para os membros da DIREX. 

 

Foi apresentada pela COPM e aprovada pela DIREX, uma proposta de trabalho a ser 

encaminhado à FERBASA, visando a utilização de resíduo de ferro-cromo como corretivo 

de solo.  

 

 
 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 
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Ata da DIRETEC de 08 de fevereiro de 2011. 

Presentes: Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos, Cosme Regly, Andréa Rizzo, Carlos Peiter, 

Salvador Almeida, Silvia França, Luiz Sobral, Jackson Figueiredo (Subst. Mônica Monnerat), 

Gilson Ezequiel (Subst. Francisco Hollanda), Paulo Sergio e Claudio Schneider. 

Ausentes: Otávio Gomes (férias) e membros do CTC.. 

  

PAUTA: 

1 - Aprovação da ata da DIRETEC anterior do dia 25/01/2011 

2 - Informes da Diretoria 

3 - Resultados TCG 2010   

4 - Assuntos gerais 

 

1 - Aprovação da ata da DIRETEC anterior (25/01/2011) 

 

Após a leitura da ata da DIRETEC do dia 25/01/2011 e a inserção das correções apontadas, 

a ata foi aprovada. 

 

2 - Informes da Diretoria 

 

Foi solicitado pela FINEP que os coordenadores de Projetos PROINFRA preencham, até 

31/03/2011, formulário de atualização, com objetivo de complementar as informações  que 

serão disponibilizados aos membros do comitê assessor que participarão de avaliação de 

mérito da Chamada Pública MCT/FINEP/CT – INFRA PROINFRA – 02/2010.  

 

Foi recebido pela Diretoria, e divulgado para os membros da DIREX e da DIRETEC, cópia do 

Ofício Circular nº 34/2011-SEXEC, que determina aos Ministérios a hierarquização para 

cumprir prioridades do Governo, solicitando adoção de medidas administrativas com vistas à 

contenção de gastos. 

 

Ronaldo Santos participou na quarta-feira, dia 02/02, da posse dos novos Secretários do 

MCT, em Brasília. 

 

O CETEM estará recebendo entre os dias 7 e 11 de fevereiro, o professor e diretor do 

Centro de Pesquisas Aplicadas em Metalurgia Extrativa (CIAMEX) da Universidade San 

Francisco de Quito (USFQ), Gustavo Rivadeneira, juntamente com a estudante de 

Engenharia Ambiental Johanna Zambrano Flores, para um treinamento em processos 

químicos e biohidrometalúrgicos. Tal treinamento é resultado de diretrizes traçadas quando 

da realização do Encontro Internacional em Metalurgia Extrativa dos Países Hispano-

Americanos, com o objetivo de discutir estratégias de processos hidrometalúrgicos para o 

decênio 2010-2020.  

 

3 - Resultados TCG 2010 

 

Foi apresentado pela CPAA os resultados preliminares (contabilizados até o dia 07/02) do 

TCG 2010. No entanto, foi reforçada a necessidade de complementação das informações 

para encaminhamento do relatório final, bem como das Premissas 2011, no dia 10/02, para 

SCUP. 
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4 - Assuntos gerais 

 

A DIRETEC estabeleceu a data 22/02 para que, na próxima reunião, seja discutida a 

distribuição dos recursos do orçamento de 2011. Além disso, foi estabelecido o prazo de 

31/03, para que todo o planejamento de gastos das coordenações, tanto com despesas de 

CAPITAL quanto com CUSTEIO seja realizado no SIGTEC. 

 

O SEIN informou que o registro das Séries CETEM passará a ser realizado pela biblioteca, 

assim que a série estiver disponível eletronicamente. Jackson informou que já foi realizado 

contato com o IBICT para verificação da possibilidade de implementação de sistema para 

verificação de plágios. 

 

Deverão ser propostos pela DIRETEC temas a serem trabalhados na mídia no que tange a 

divulgação institucional. As sugestões deverão ser enviadas para a CPAA e para o SEIN 

(Thatyana) até 22/02. 

 

Foram relatados pelo Luiz Sobral os principais temas abordados no Encontro Internacional 

em Metalurgia Extrativa dos Países Hispano-Americanos (Colômbia), resultando em um 

possível aumento de demanda de projetos de cooperação com o CETEM na área. 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 
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Ata da DIREX de 01 de fevereiro de 2011. 

 

Presentes: José Farias de Oliveira, Ronaldo Santos, Andréa, Carlos Peiter, Silvia 

França, Julia Nascimento (substituta COAD) e Arnaldo Alcover. 

 

PAUTA: 

1 - Aprovação da ata da DIREX do dia 18/01/2011; 

2 - Informes da Diretoria; 

3 - PCI: pleitos de bolsas de curta duração; 

4 - Assuntos gerais. 

 

1 - Aprovação da ata da DIREX do dia 18/01/2011; 

 

A ata da reunião da DIREX anterior foi aprovada após a introdução das correções 

apontadas. 

 

2 - Informes da Diretoria 

 

O Diretor do CETEM participou no dia 28/01/11 da posse do novo presidente da FINEP, 

Sr. Glauco Arbix. Em seu discurso de posse foi enfatizada a necessidade de 

investimentos em inovação. 

 

O Diretor irá a Brasília no dia 08 de fevereiro para o lançamento do Plano Nacional de 

Mineração 2030. 
  
3 - PCI: pleitos de bolsas de curta duração; 

Foram apresentados pela CPAA, e aprovados pela DIREX, os seguintes pleitos de bolsa 

PCI de curta duração:  

 

REGINA CARRISSO - 01/04 a 30/04, para realizar visitas técnicas e prospectivas 

visando consolidar acordo de cooperação entre a Universidade do Porto – FEUP e o 

CETEM, nas áreas de Gestão Ambiental, nomeadamente o Tratamento de Resíduos e a 

Remediação de Solos e Aquíferos Contaminados. 

 

FRANCISCO WILSON HOLLANDA - 15/04 a 29/05, para realização de visita técnica 

nos departamentos de Gemologia e caracterização de rochas ornamentais na 

Universidade Federal de Pernambuco. Participação em atividades de campo, incluindo a 

coleta de materiais, realização de ensaios de aproveitamento de resíduos de rochas em 

pavimentação, agricultura e como carga em polímeros. 
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MANUEL F. ALMEIDA - Vinda do Professor da Universidade do Porto – FEUP, em data a 

ser ajustada, com objetivo de dar continuidade aos entendimentos para cooperação nas 

áreas de Gestão Ambiental, nomeadamente o Tratamento de Resíduos. 

 

Ficou acordado que o planejamento para uso das bolsas PCI de curta duração pelas 

coordenações seja realizada com máximo de antecedência ao longo de 2011. 

 

Foi recomendado pelo Diretor que o PCI seja utilizado de forma a priorizar áreas 

estratégicas de atuação do CETEM. 

 

4 - Assuntos gerais. 

 

Foi informado pelo Ronaldo Santos que o Profº Juan Monteiro Peña, da Universidade de 

Moa, apresentou pleito para realização de projeto conjunto com o CETEM,via CYTED, na 

área de meio ambiente e sustentabilidade. 

Foi informado pela CPAA que a revisão do PDU 2011-2015 foi encaminhada à SCUP no dia 

31/01/11. 

 

Foi entregue pela CPAA aos coordenadores um resumo dos principais pontos abordados 

nas reuniões realizadas com a Fundação BIORIO e com a Rede de Tecnologia do Rio de 

Janeiro, visando novas possibilidades de parcerias para administração de recursos de 

projetos de terceiros. 

 

Foi relembrado o prazo de 03 de fevereiro para entrega pelas coordenações dos 

resultados que comporão o relatório anual do TCG de 2010, além das Premissas 2011. 

As sugestões apresentadas para prestar homenagem ao colega Adriana Caranassios 

estão sendo avaliadas pela DIREX. 

 

 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 
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Ata da DIRETEC de 11 de janeiro de 2011. 

Presentes: Gilson Ezequiel, Ronaldo Santos, Paulo Sergio, Salvador Almeida, Silvia França, 

Luiz Sobral, Otávio Gomes, Cosme Regly, Francisco Hollanda, Claudio Schneider. 

Ausentes justificados: Membros internos do CTC, Andréa Rizzo (férias), Carlos Peiter 

(férias), José Farias (férias), Regina Carrisso (substituta da Andréa), Arnaldo Alcover 

(férias) e Mônica Monnerat (férias). 

  

PAUTA: 

1. Aprovação da Ata da DIRETEC anterior de 14/12/2010; 

2. Discutir a submissão de proposta de projetos ao edital CT Mineral e 

3. Outros assuntos. 

 

1. Aprovação da Ata da DIRETEC anterior de 14/12/2010; 

Não foi realizada em virtude das ausências da titular e da substituta da CPAA. 

 

2. Discutir a submissão de proposta de projetos ao edital CNPq/MCT/CT Mineral 

Ronaldo informou sobre objetivo da reunião, tendo em vista que o Edital nas suas chamadas 1 

e 2 apresenta inserção com as atividades que o Centro executa. Soma-se ao fato de que os 

temas cobertos pelas chamadas tem base no trabalho realizado pelo CETEM, como resultado 

do Projeto Tendências. Informou que se trata de um Edital que abre a possibilidade de 

apresentação de propostas individuais. Assim busca-se que a DIRETEC conheça as intenções 

que partem das coordenações, considerando já ter havido uma consulta e um entendimento 

prévio no âmbito de cada coordenação. 

O Dr. Sobral informou sobre uma consulta que lhe chegou por parte do IMA/UFRJ no 

sentido do CETEM co-participar de um Projeto que visa a preparação de cargas minerais 

(nano partículas) para inserção em filmes de PVC (filmes para preservação de alimentos). 

O Dr. Paulo Sergio relatou sobre a intenção de co-participação em Projeto, a ser submetido 

pela UNB, tratando da análise de ciclo de vida de materiais de base mineral. 

O Dr. Francisco Hollanda informou que há intenção de submissão de cinco Projetos pelo 

CATE/CACI e uma co-participação, que são: 

1 . Julio Guedes: Aproveitamento de rejeitos de Quatzito de Pirenópolis, com a SICM de GO. 

2. Francisco Hollanda: Aproveitamento de rejeitos de Calcário do Cariri Cearense para a 

produção de compostos poliméricos,  com s SECITECE, CENTEC e UFC. 

3. Roberto Carlos: Uso dos rejeitos de mármore Bege  Bahia para produção de fertilizantes, 

com SICM-BA e CBPM. 

4. Leonardo Lyrio: Produção de abrasivos ecológicos com óleo de mamona, com a EESC-USP. 

5. Mônica Borlini: Uso dos resíduos de rochas ornamentais na produção de cimento/concreto 

de alto desempenho e em produtos aglutinados, com colaboração do IFES, a UENF e a USP. 

6. Co-participação em Projeto a ser submetido pela UFES, para o aproveitamento de resíduos 

de rochas ornamentais na produção de tijoleira vidrada, Mônica Borlini. 

O Dr. Otávio Gomes informou sobre a intenção da COAM apresentar um Projeto de 

caracterização de aproveitamento de rejeito de minerais, contando com a participação do 

Dr. Francisco Lapido. 
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O Dr. Claudio informou que estará apresentando um Projeto com foco no aproveitamento de 

agrominerais juntamente com a UNB e vários outros parceiros, dentre eles a EMBRAPA. 

 

3 – Outros assuntos 

A Dra. Silvia apresentou uma consulta encaminhada por um dos Diretores da cooperativa de 

garimpeiros de Cavalcante, Goiás, segundo recomendação de funcionária do DNPM de Goiás. 

O assunto está sendo tratado via CATE. O Dr. Francisco Hollanda informou que já iniciou o 

contato com a Secretaria de Industria e Comércio do Estado de Goiás, por meio do 

Superintendente de Geologia e Mineração, Dr. Luiz Fernando Magalhães, para, então, melhor 

conhecer, ser informado e instruir sobre a situação/problema, de modo que o CETEM possa 

decidir como atuar. 

 

 

 

 

Ata elaborada por 

Ronaldo Santos 
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Ata da DIREX de 09 de novembro de 2010. 

 

Presentes: Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Cosme Regly, Silvia 

França e Carlos Peiter. 

 

Convidada: Monica Monnerat 

 

PAUTA: 

1 - Informes da diretoria; 

2 – Divulgação Institucional; 

3 – Fundações de Apoio e  

4 - Assuntos gerais. 

 

1 - Informes da diretoria 

Ronaldo relatou sobre a visita da delegação chinesa, representando a Yunnan 

Science & Technology Department. Os visitantes manifestaram claro interesse em 

iniciar uma cooperação com o CETEM e a Kunming University of Science and 

Technology. Os visitantes aguardam o encaminhamento de uma minuta de acordo de 

cooperação. 

Foi informado, ainda, sobre participação do CETEM no Simpósio de Minerais 

Industriais do Nordeste, incluindo o lançamento da 5ª edição do livro Tratamento 

de Minérios. 

Foi informado sobre a participação do Profº Farias e Roberto Villas Bôas em 

seminário sobre mineração e desenvolvimento sustentável na UFCE. 

Foi informado sobre o início da auditoria do INMETRO no laboratório de preparação 

de materiais de referência certificado - MRC. 

O coordenador Carlos Peiter informou sobre a fiscalização feita na obra do CACI, 

nos dias 09 e 10/11. O encerramento das obras esta prevista para dezembro/10. 

Informou, ainda, sobre a incorporação de mais dois servidores ao CACI, totalizando 

nove, formando uma equipe de vinte pessoas (PCI + BICs + servidores). 

Foi informado pelo coordenador Carlos Peiter, a possibilidade de doação para o 

CACI, pela Prefeitura de Cachoeiro, de alguns equipamentos (novos) para uso 

compartilhado com o IFES. O assunto está em fase de negociação. 

Foi informado, pelo mesmo coodenador, sobre duas possibilidades de pedidos de 

privilégio de invenção, tratando-se de produtos. 

 

2 – Divulgação Institucional 

A Dra. Monica Monnerat informou que as coordenações deverão atualizar o Boletim 

Mineralis até o dia 16/11. 

A coordenadora Andrea Rizzo apresentou um tema à discussão, no sentido de 

profissionalizar a divulgação institucional do CETEM. Foi sugerido que fosse 

apresentado pela CPAA um projeto, mediante a contratação de serviço técnico 

especializado. 

Ainda, no tocante às ações de divulgação institucional, a coordenadora Andrea 

Rizzo informou sobre a  entrega do capítulo do livro a ser editado pelo MCT/SCUP, 

tratando da gestão CETEM no período 2006-2010. 
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A Dra. Monica Monnerat informou que o processo de implantação do DOI está em 

andamento.  

 

3 – Fundações de Apoio 

Foi trazida por alguns coordenadores a possibilidade de que o CETEM possa operar 

com o apoio de outras fundações que não FACC e FUNCATE. Dentre as possíveis 

alternativas de fundações convenentes, foram citadas BIORIO e REDETEC, o 

coordenador Arnaldo Alcover juntamente com a coordenadora Andréa Rizzo iniciarão 

contatos com algumas das opções apontadas e retornará à DIREX. 

 

4 - Assuntos gerais. 

No tocante às necessidades de melhoria no fluxo de negociação e aprovação de 

projetos, foi sugerido que fosse solicitado ao NIT–Rio modelos padrão de contrato, 

de acordo de confidencialidade, de proposta de trabalho e de prestação de 

serviços. A coordenadora da CPAA iniciará o entendimento com o NIT-Rio, nesse 

sentido. 

A coordenadora Sílvia França informou que serão realizadas ações de arrumação e 

limpeza na usina piloto, a ser conduzida pela COPM, de 22 a 26 de novembro. 

O coordenador Cosme Regly informou que os recursos TR/Finep já estão disponíveis, 

aguardando apenas a regularização da FACC quanto aos registros no SICAF. 

Informou, ainda, que as coordenações que foram atendidas por esse TR não 

apresentaram as suas propostas de remanejamento com as respectivas 

justificativas, até essa data. 

No tocante às ações voltadas para a melhoria de infraestrutura do Centro, o 

coordenador Cosme Regly informou que as coordenações deverão planejar as 

necessidades para aquisição de geradores, até 30 de novembro. 

O coordenador Cosme Regly informou que não há mais disponibilidade de recursos 

para custeio que seriam disponibilizados pela SCUP (R$ 250 mil) para atender ao 

pleito da CPMA. 

A Dra. Monica Monnerat informou sobre a realização da 1ª reunião da comissão de 

informática sobre a adoção de uma política de segurança para a rede CETEM. 

Informou, ainda que essa proposta inclui a restrição de acessos a sites 

considerados inadequados. Foi solicitado que a ata de reunião da comissão fosse 

divulgada para os usuários do CETEM. 

Quanto aos novos micros HP foi informado que chegaram e serão instalados pelo 

SEIN. A Dra. Monica Monnerat prevê que a instalação dos micros seja feita 

gradativamente. A prioridade de instalação será definida mediante a informação da 

situação nas respectivas coordenações. 

COAD – 16 

COAM – 15 

CPMA - 13 

COPM – 10 

As coordenações deverão encaminhar lista de prioridade até dia 12/11 

identificando o nome dos usuários que terão seus micros substituídos. 
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PCI 

A coordenadora Andrea Rizzo informou sobre a disponibilidade de cota de bolsas de 

curta duração para serem usufruídas até março 2011. As coordenações 

interessadas devem apresentar os seus pleitos com brevidade. 

Foi confirmada para 02/12/10 a realização da Jornada PCI do CETEM 

 

 

Planejamento Estratégico 

A coordenadora Andrea Rizzo confirmou sobre o envio do texto aos conselheiros 

externos e internos e a data da reunião para 12/11/2010.  

 

 

 

 

Ata elaborada por 

Andréa C. Rizzo 
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Ata da DIREX de 13 de julho de 2010. 

Presentes:, Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos (substituto DIR), Andréa Rizzo, Carlos 

Peiter, Salvador Almeida (substituto Silvia França) e Cosme Regly  

Ausentes com justificativa: Prof. José Farias (afastamento) e Silvia França  

PAUTA: 

1 – Aprovação da Ata da DIREX anterior (29/06/2010) 

2 – Informes da Diretoria 

3 –Planejamento Estratégico 

4 - Assuntos Gerais  

 

1 – Aprovação da Ata da Direx anterior (29/06/10)  

Após a leitura da ata da DIREX de 29/06/2010 e a inserção das correções 

apontadas, a mesma foi considerada aprovada. 

2 - Informes da Diretoria 

O colega Ronaldo Santos informou que, no período de 12 a 25 de julho, o DIR 

estará ausente do CETEM. 

Foi também informado pelo colega Ronaldo Santos sobre a visita de representante 

da empresa Rio Tinto Mineração (RTM), geólogo Raul Bitencourt, ocorrida em 

09/07/2010, com interesse em estabelecer uma parceria com o CETEM na área de 

beneficiamento de bauxita. Na ocasião foi feita uma consulta formal, para a  visita 

de equipe técnica RTM ao CETEM no dia 10/08/2010 para apresentação das 

demandas da empresa. 

Foi informada a participação dos colegas Ronaldo Santos e Zuleica Castilhos em 

reunião no MMA em 12/07/10. A reunião contou com a participação de 

representantes de outras instituições governamentais (IBAMA, MME, MMA, MCT, 

IEC-Pará, CETESB, FIOCRUZ), com os seguintes objetivos principais: o MMA 

informar sobre o cenário internacional para a preparação de um instrumento 

juridicamente vinculante sobre as emissões de mercúrio (IJV/Hg); definir 

mecanismos para obtenção de subsídios em âmbito nacional, de modo a auxiliar no 

processo de negociação internacional e identificar oportunidades para o Brasil nesse 

processo de negociação. 

Considerando a necessidade de melhoria do fluxo de informações internas e de 

alinhamento dos projetos executados no CETEM, está sendo discutido entre os 

coordenadores uma melhoria na metodologia na submissão de projetos, a qual será 

aprovada pela DIREX. 

 

3 – Planejamento Estratégico 

A colega Andréa Rizzo informou sobre as etapas atuais de andamento do 

Planejamento Estratégico, a saber: elaboração das ferramentas de análise dos 

stakeholders, das competências internas, dos instrumentos internos de gestão e 
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definição de cenários e realização de contatos para agendamento de palestras com 

convidados externos (MME, MCT, IBRAM, dentre outros). 

 

4 - Assuntos Gerais 

 Foi solicitado pela colega Andréa Rizzo especial atenção dos demais colegas 

coordenadores quanto ao prazo final de encaminhamento à CPAA (até 

14/07/2010 das tabelas contendo as informações que comporão o TCG – 1º 

semestre/2010 e alimentarão o SIGMCT). Adicionalmente, foi reforçada a 

necessidade de envio à CPAA de informações sobre acordos de cooperação 

internacional não só para a composição do TCG, mas principalmente para o 

Relatório Nacional de Cooperação Brasileira para o Desenvolvimento, 

demandado pela SCUP. 

 Ficou deliberado que a recepção de estagiários provenientes de outros 

estados, deverá ser aprovada com, no mínimo, 1 mês de antecedência para 

que todas as providências administrativas cabíveis, bem como a programação 

das atividades dos mesmos, possam ser providenciadas. 

 Foi solicitado pelo colega Cosme Regly que os demais coordenadores tomem as 

providências necessárias para a contratação temporária dos colaboradores 

oriundos do contrato da Ibrowse recentemente encerrado. 

 O colega Arnaldo Alcover informou que, após revisão da proposta do projeto 

que seria submetido a FAPERJ visando a aquisição de uma nova fluorescência 

de raios-X, verificou-se reduzida possibilidade de sucesso na aprovação da 

mesma. O projeto será submetido oportunamente a outro edital. 

 Foi apresentado pelo colega Arnaldo uma minuta do termo de cooperação que 

viabiliza cooperação técnica entre o CETEM (COAM) e a empresa Horiba 

Jobin-Yvon S.A.S. 

 Foi apresentada pelo colega Carlos Peiter uma solicitação recebida para 

encaminhamento de minuta de proposta de trabalho para a Empresa Cone 

Engenharia com objetivo de desenvolvimento de atividades concernentes à 

CATE/CETEM no tocante ao plano de recuperação e manutenção do Cristo 

Redentor, a ser financiado pela VALE. 

 

Ata elaborada por 

Andrea Rizzo 
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Ata da DIRETEC de 06 de julho de 2010. 

 

Presentes: Prof. Farias, Arnaldo Alcover, Otávio Gomes, Ronaldo Santos, Andréa 

Rizzo, Mônica Monerat, Carlos Peiter, Luiz Sobral, Salvador Almeida, Gilson 

Ezequiel, Cosme Regly e Silvia França. 

Convidada: Marisa Monte (representante interna do CTC). 

Ausências justificadas: Paulo Sérgio, Francisco Hollanda, Claudio Schneider 

PAUTA: 

1 – Aprovação da ata da DIRETEC anterior – 22/06/2010 

2 – Informes da Diretoria 

3 – Planejamento Estratégico e 

4 – Assuntos Gerais 

1 - Aprovação da ata da DIRETEC anterior – 22/06/2010 

Após a leitura da ata de DIRETEC de 22/06/2010 e a inserção das correções 

apontadas, a ata foi aprovada. 

2 - Informes da Diretoria 

O Diretor destacou alguns dos eventos de relevância que ocorrerão no mês de julho 

com a participação de colaboradores do CETEM: Jornada Interna de Iniciação 

Científica (22 a 23/07); 65º Congresso da ABM (Rio de Janeiro – 26 a 30/07); 

Reunião anual da SBPC (Natal – 25 a 30/07); inauguração da Unidade Protótipo de 

Arte em Pedra Sabão em Mata dos Palmitos/Ouro Preto, MG (14/07); evento sobre 

Mineração Sustentável (GOAL 2010, Belo Horizonte – 14 a 24/07) e Workshop 

Recursos Minerais e Sociedade (CETEM/RJ, 29/07).  

Foi também reforçada a necessidade de preparação do CETEM para  participação 

na Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, que ocorrerá de 18 a 24 de outubro 

de 2010. 

O Diretor informou que no período de 12 a 25 de julho estará ausente do CETEM. 

3 – Planejamento Estratégico 

Foi realizada uma nova rodada de discussão sobre o planejamento estratégico do 

CETEM, sendo a mesma focada nos seguintes itens: definição da estratégia de 

atuação do Centro; necessidade de avaliação das competências 

internas,considerando a existência dos compromissos previamente assumidos; busca 

do alinhamento matricial dos novos projetos; dificuldades e ameaças relacionadas à 

carência de pessoal e a falta de integração do quadro atual. 

4 – Assuntos Gerais 

Nenhuma informação a ser registrada. 

 

Ata elaborada por 

Andréa Rizzo 
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Ata da DIRETEC de 22 de junho de 2010. 

 

Presentes: Arnaldo Alcover, Otávio Gomes, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Mônica 

Monerat, Francisco Hollanda (substituto Carlos Peiter), Luiz Sobral, Paulo Sérgio, 

Salvador Almeida (substituto Silvia França), Gilson Ezequiel, Dailza (substituta 

Cosme Regly) e Claudio Schneider. 

Convidada: Marisa Monte (representante interna do CTC). 

Ausências justificadas: Silvia França, Carlos Peiter e Cosme Regly 

 

PAUTA: 

1 – Aprovação da ata da DIRETEC anterior – 08/06/2010; 

2 – Informes da Diretoria; 

3 – Planejamento Estratégico e 

4 – Assuntos Gerais. 

 

1 - Aprovação da ata da DIRETEC anterior – 08/06/2010; 

Após a leitura da ata de DIRETEC de 08/06/2010 e a inserção das correções 

apontadas, a ata foi aprovada. 

1 - Informes da Diretoria; 

Ficou acordado que a aprovação das atas de reunião de DIRETEC deverá sempre 

ocorrer na reunião seguinte. O Diretor reiterou a orientação aos Coordenadores de 

que implementem as ações acordadas, passando as informações aos seus 

colaboradores, mesmo antes da aprovação oficial da Ata. 

 

2 – Planejamento Estratégico 

- A Coordenadora da CPAA, Andrea Rizzo, informou sobre a pauta da reunião que 

ocorrerá com os facilitadores e a DIRETEC: apresentação do resultado preliminar 

nas reuniões de DIREX extraordinárias com os pesquisadores, tecnologistas e 

analistas de C&T e apresentação/detalhamento da metodologia de trabalho que vem 

sendo adotada no processo de Planejamento Estratégico 2011-2015.  

- Outros tópicos foram, ainda, sugeridos como sendo relevantes para serem 

incorporados ao processo de elaboração do planejamento estratégico, dentre eles: 

necessidade de definição de temas relevantes de pesquisa e, em conseqüência, a 

priorização de atividades interrelacionadas; a necessidade de otimização de 

aplicação dos recursos orçamentários, definição de competências atuais e futuras, 

avaliação do impacto do PDU nas atividades dos colaboradores, necessidade de 

reativação/modernização/ readequação de áreas físicas de pesquisa do Centro, 

incluindo a planta piloto, dentre outros. 
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- Foi sugerida a necessidade de formação, com a brevidade cabível, de uma 

comissão de trabalho para implantar ações que viabilizem a realização de concurso 

público, na modalidade de contratação temporária de pessoal técnico especializado. 

– Foi sugerido pela representante dos membros internos do CTC, Dra. Marisa 

Monte, que se busque informações adicionais sobre uma nova modalidade de 

concessão de bolsas que vem sendo utilizada pelo INMETRO (Pró-INMETRO), 

buscando identificar as possibilidades e condições para que o CETEM implemente 

mecanismo semelhante.  

  

3 – Assuntos Gerais 

 

- Foi relembrado, pelo coordenador da COAM, Arnaldo Alcover, que o início das 

obras nos laboratórios (via úmida) da COAM estarão sendo iniciados. Os recursos 

são originários de projetos patrocinados pela PETROBRAS. 

- Foi reforçado, pela coordenadora da CPAA, Andréa Rizzo, o convite para 

participação de todos os membros da DIRETEC, na palestra do Arranjo Nit-Rio a 

ser realizada no dia 24/06/2010 às 14h na sala 7. 

- A chefe do SEIN, Monica Monnerat, informou que será iniciada durante a 

semana (21-25/06/10) a disponibilização na homepage do CETEM, das palestras 

realizadas no Centro que tiveram autorização dos apresentadores. 

 

 

 

 

Ata elaborada por 

Andrea Rizzo 
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Ata da DIREX de 01 de junho de 2010. 

 

Presentes: Profº Farias, Carlos Peiter, Arnaldo Alcover, Ronaldo Santos, Cosme 

Regly, Andréa Rizzo e Silvia França.  

 

PAUTA: 

1 – Informes da Diretoria; 

2 – PCI; 

3 – Acompanhamento TCG 1º Semestre; 

4 – Procedimentos para submissão de Projetos e 

5 – Outros assuntos. 

 

DECISÕES 

 

1 - Informes da Diretoria 

 

 Quanto à participação do CETEM NA 4ª CNCTI: 

 

a) Todo material de divulgação das sessões plenárias e alguns dos livros 

distribuídos durante o evento (dentre eles o comemorativo dos 25 anos do 

MCT) já estão disponíveis para consulta na biblioteca. 

b) Foram relatadas as cerimônias de abertura, realizada pelo Presidente Lula no 

primeiro dia do evento, e de comemoração dos 25 anos do MCT, realizada no 

segundo dia do evento. 

c) Merece destaque o encaminhamento para o Congresso Nacional do Projeto de 

Lei que cria o Centro de Tecnologia de Estratégias do Nordeste (CETENE), o 

Instituto Nacional de Pesquisa do Pantanal (INPP) e o Instituto Nacional de 

Águas (INAS). Adicionalmente está sendo realizada a transferência do 

Museu de Biologia Profº Mello Leitão do Ministério da Cultura para o MCT, 

passando o mesmo a se chamar Instituto Nacional da Mata Atlântica. 

d) Foi relatada a criação de um novo programa de Pós-Doutorado no Pais. 

Maiores informações serão divulgadas oportunamente. 

e) Foi relatada a participação do CETEM em sessão paralela relativa a Recursos 

Hídricos e Minerais. 

 

2 – PCI 

 

Ficou acordado que não haverá nenhuma alteração na política interna de concessão 

de bolsas PCI no CETEM. 

O incremento de R$ 50.000,00 no valor total concedido neste ano para o Programa 

PCI do CETEM (de maio/2010 a abril/2011) será reservado para concessão de 

bolsas de CURTA DURAÇÃO. 
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3 – Acompanhamento TCG 1º Semestre; 

 

Foi informada pela CPAA a necessidade de preenchimento, pelas Coordenações, de 

formulários elaborados para o acompanhamento dos indicadores pactuados para 

composição do TCG 2010. Os mesmos deverão ser preenchidos e entregues à CPAA 

até o dia 25/06/2010 visando à apresentação para a SCUP dos resultados relativos 

ao primeiro semestre. 

 

4 – Procedimentos para submissão de Projetos 

 

Será elaborada minuta sobre procedimentos internos a serem seguidos para a 

submissão de novas propostas de projetos (editais, TDCs, PDI para terceiros etc). 

Não acorreu ainda deliberação sobre o tema. 

 

5 – Outros assuntos 

 

a) Apresentada pela CPMA proposta formal para prorrogação do Acordo de 

Cooperação entre CETEM e Carbonífera Criciúma, a qual foi aprovada pela 

DIREX. 

b) Foi relatada a participação do Diretor na reunião da AGU (ocorrida no dia 

27/05/2010) cuja pauta foi a necessidade de melhoria na interação dos 

Institutos de Pesquisa e o Núcleo de Assessoria Jurídica do MCT. 

Será convocado pela AGU para daqui a dois meses, um seminário para 

aprimoramento das discussões sobre o tema. 
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Ata da DIRETEC de 16 de março de 2010. 

 

Presentes: Arnaldo Alcover, Otávio Gomes, Ronaldo Santos, Andréa Rizzo, Mônica 

Monerat, Francisco Hollanda, Cláudia Cunha, Marisa Nascimento, Salvador Almeida, 

Silvia França, Carlos Peiter, Claudia Schneider e Vicente Paulo. 

Convidados: Marisa Monte (membro interno do CTC). 

Ausentes com justificativa: Luiz Sobral e Paulo Sergio 

 

PAUTA: 

1 – Informes da Diretoria; 

2 – Banco de dados de imagens/melhorias da home Page do CETEM (item retirado 

da Pauta); 

3 – Migração do Correio CETEM (item retirado da Pauta) e 

4 – Temas relevantes de pesquisa para o CETEM. 

 

 

1 - Informes da Diretoria (Ronaldo); 

 

- Justificativa de ausência do Profº Farias; 

- Objetivos da viagem do Coordenador de administração (Cosme Regley) para 

Brasília: reunião com Ana Curi para tratar dos seguintes assuntos: captação de 

recursos orçamentários emergenciais para manutenção das instalações prediais; 

termo de referência para aquisição de equipamentos; possibilidade de novo 

concurso; 

- Avaliação das conseqüências do último temporal: quebra de vidros, aparecimento 

de mais goteiras na COPM (reportado por Silvia); 

- Informes a respeito das alterações na gestão da manutenção predial; 

- Informes a respeito da rede de incêndio: relato da 1ª reunião com especialistas 

que apontou para a necessidade de avaliação da planta atual para a subseqüente 

apresentação de proposta de readequação. 

 

2 – Banco de dados de imagens/melhorias da home Page do CETEM (item retirado 

da Pauta). 

 

3 – Migração do Correio CETEM (item retirado da Pauta). 

 

4 – Temas relevantes de pesquisa para o CETEM. 

 

- Informações  quanto à realização da 1ª reunião com facilitador para elaboração 

do novo PDU (2011-2015) do CETEM; 

- Levantamento inicial de algumas questões a serem discutidas internamente: 

ponderar à cerca do equilíbrio entre as atividades de pesquisa e as de prestação de 

serviço; avaliar a validade da manutenção do modelo atual no qual os pesquisadores 

possuem total autonomia na proposição e submissão/venda de projetos em 

contraposição a uma proposta de execução de projetos de PD&I mais integrados 

entre as coordenações e de longa duração (2 a 3 anos). 
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- Foi consensado que é fundamental a participação do CTC no grupo de trabalho 

para a elaboração do próximo PDU. Ele deverá prospectar com a participação dos 

membros externos áreas importantes para PD&I no CETEM.  

 

- Alguns temas relevantes para atividades de PD&I preliminarmente sugerido para 

discussão: 

 

a) Áreas fundamentais: caracterização tecnológica, análises minerais, 

processamento mineral, metalurgia extrativa e meio ambiente. 

b) Áreas relacionadas: materiais, nanotecnologia, protótipos, geometalurgia, 

biotecnologia. 

Outras sugestões surgiram levando em conta a inclusão de grandes temas de 

interesse nacional como sendo foco da atividade principal de PD&I do CETEM 

(exemplo: agrominerais, fertilizantes, minerais / elementos estratégicos, dentre 

outros). 

 

- Proposta a ser levada para aprovação da DIREX: realização de seminários 

semanais com temas de interesse geral com palestrantes externos e/ou internos 

(definir posteriormente frequência, temas, datas, etc.). 

 

 

 

 



 
 

MINISTÉRIO DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA 

 

 

PORTARIA N.o 007 DE 08 DE JUNHO DE 2011 

 

  O DIRETOR DO CENTRO DE TECNOLOGIA MINERAL do MINISTÉRIO 

DA CIÊNCIA E TECNOLOGIA, no uso da delegação de competência que lhe foi conferida pelo 

item VIII, do artigo 1.º, da Portaria n.º 407, de 28 de junho de 2006, resolve: 

 

Art. 1.º Criar a Comissão Interna de Análise de Propostas de Projetos de desenvolvimento 

tecnológico e de prestação de serviços técnicos executados no âmbito do CETEM, conforme 

estabelece a Lei 10.973 de 02/12/2004 e o Decreto 7.423 de 31/12/2010. 

 

Art. 2.º Visando a atestar se o projeto é de pesquisa, desenvolvimento e inovação ou prestação de 

serviços tecnológicos, a análise da proposta de projeto deverá observar os seguintes critérios: 

a) Projeto básico com definição precisa do seu objeto; 

b) Metas e indicadores de desempenho e de resultados; 

c) Recursos humanos envolvidos, discriminados se pertencentes ou não ao quadro de 

servidores do Centro; 

d) Planilha de custos incluindo os ressarcimentos ao CETEM; 

e) Relação de bolsas a serem pagas, com discriminação de valores e beneficiários 

nominalmente identificados, informando a matrícula SIAPE se o beneficiário for servidor e 

CPF se o beneficiário não for servidor; 

f) Relação de pagamentos previstos por prestação de serviços por pessoa física e jurídica. 

 

Art. 3.º Designar para integrar a Comissão os servidores a seguir relacionados: 

a) LUIZ CARLOS BERTOLINO - Matrícula SIAPE 1300766 – Presidente; 

b) GILSON EZEQUIEL FERREIRA – Matrícula SIAPE 0672063; 

c) IVAN ONDINO DE CARVALHO MASSON – Matrícula SIAPE 0672066; 

d) MARIA ALICE CABRAL DE GOES – Matrícula SIAPE 1205609; 

e) OTAVIO DA FONSECA MARTINS GOMES – Matrícula SIAPE 1287337.  

 

Art. 4.º A análise da proposta de projeto deverá ser avaliada e julgada por pelo menos três membros 

da Comissão. 

 

Art. 5.º No caso do autor da proposta a ser apresentada ser um dos membros da Comissão, o mesmo 

não deverá participar da avaliação do projeto. 

 

Art. 6.º Esta portaria entra em vigor a partir da data de sua publicação. 

 

 

 

José Farias de Oliveira 

Diretor 
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